

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA FIESTA DE LA CANDELARIA.—Grupo de los asistentes a la función religiosa que la Asociación de comerciantes celebra anualmente en el templo de San Pablo, en honor de la Virgen de la Candelaria.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Soldados de cuota

Ya llegaron las boinas reglamentarias a la popular
Sombrerería de Diego Ruiz
Calle María Cristina

GRAN TEATRO.- IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy viernes 4 de Febrero de 1927
A las seis de la tarde y a las diez de la noche.—Magnífico programa de Cinematógrafo.—Últimas proyecciones de Chiquilín artista de circo, seis partes, suprema creación del prodigioso artista Jackie Coogan (Chiquilín).—Tomasín contra Dinamita, graciosísima comedia en dos partes.—Precios: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Gradass, 0'20; medias entradas para niños y militares, 0'15.

Mañana sábado, debut de la Compañía de Comedias de la primera actriz **MARÍA CAÑETE**, con el graciosísimo estreno de **¡Macachis, qué guapo soy!**, comedia en tres actos de don Carlos Arniches.—Gran éxito cómico.—Sigue la lista de encargos en taquilla.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- TELÉFONO 741

ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN
Funciones para hoy 4 de Febrero 1927
Compañía de Zarzuela de **MARIANO BEUT**
Últimos días de actuación de la gran Compañía de Zarzuela que dirige el primer actor Mariano Beut.

Extraordinario programa para hoy a las diez en punto.—Reestreno de la hermosa zarzuela en dos actos y cinco cuadros, original de Luis de Lara y Manuel Fernández, música de Tomás L. Torregrosa, titulada **La moza de Mulás**.—Repriss de la zarzuela en un acto y un cuadro, letra de Francisco Macarrón, música del maestro Isidoro Hernández, titulada **Torear por lo fino**.—Butacas, 3 pesetas; Gradass, 0'40.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio tercero y repriss del segundo de la emocionante serie **El teléfono de la muerte**, completando el programa dos graciosas películas cómicas en dos partes.—Butacas, 0'50 pesetas; Gradass, 0'15.

Pronto, la gran serie marca «Universal», titulada **En las garras del águila**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 3 de Febrero.

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre.	12'80
• a la sombra • • • • •	10'20
• mínima • • • • •	5'40
• media • • • • •	7'80
Oscilación. • • • • •	4'80
Agua de lluvia en milímetros. • • •	7'00
Agua evaporada en milímetros • • •	0'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	746'90
Temperatura a la sombra • • • • •	6'40
• de termómetro hmd.° • • • • •	5'80
Tensión del vapor. • • • • •	6'50
Humedad relativa. • • • • •	91'00
Estado del cielo • • • • •	Cubierto
Dirección del viento • • • • •	E.
Fuerza • • • • •	Ventolina
Recorrido en 24 horas • • • • •	87'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Pisos independientes, alto y bajo, higiénicos, con instalación de luz y agua, arriendo en Doce de Octubre, 6 y en Muñoz, 4, duplicado, principal, izquierda.

Arrendamiento.—Se hace de un piso primero de la casa de nueva construcción en la calle Fernando de Córdoba, letra A, frente a la Estación Central.

Almonedas

Se venden camas, colchones, cómodas, muebles y pilistras, por traspaso de la Fonda Central. Morería, número 4, de una a cinco de la tarde.

Se venden: dos aparejos recondidos de caballo, un carrillo de mano, una caldera de cobre, unos sajonos de cuero y una cuna curvada de madera.—Travesía de Barrionuevo, 2.

Ocasión.—Dos máquinas escribir Remington número 10, cámara fotográfica y trípode; 30 cancelas, puertas, portones, ventanas, etc., a la mitad de su valor. Lucano, 8.

Automóviles

Automóviles de ocasión.—Se venden dos ómnibus Ford, doce asientos, carrozados con cristales, y dos omnibus Ford, con carrocería desmontable, para servicio mixto. Garantía: se desmontará a presencia del interesado la parte del mecanismo que se indique.—Ramón Vargas Valmira, Villaviciosa (Córdoba).

Compras y ventas

Se venden palomos finos; desde una pareja en adelante se regala uno. Razón: Fuensanti-lla sin número.

Aviso.—Se vende una máquina para puiir y taladrar, de pedal, muy útil. Para verla, en las Rejas de Don Gome sin número, Barbería de Obregón; especialidad en garcón.

Garbanzos blancos, especiales para siembra, los preferidos después por los compradores; cebada para siembra superior, y habas legítimas de aguaduz para comer; maíz del país y maíz plata. Dirigirse José Delgado, Pretorio, número 3.

Muebles.—Se venden todas clases de muebles y colchones somniers; gran surtido en camas y sillas, a precios baratísimos, en el Almacén de Muebles de Juan Andújar, Gutiérrez de los Ríos, 23 y Pedro López 28.

Payá. Es el mejor papel de fumar, Fabricante F. Payá Miralles, Alcoy. Representación y depósito para la provincia de Córdoba: Casa Pozo, Rejón, número 1.

Empleos y colocaciones

Se ofrece con garantía, persona joven, entendida prácticamente en agricultura y ganadería y sabiendo contabilidad, para administrador o hacedor de campo. Alcántara, 1, bajo.

Se necesita una mujer que entienda de cocina y otra para cuerpo de casa. Razón: Pilero, 7, principal.

Varios

Academia de corte, en la calle Montemayor número 8; en la misma se cortan prendas y se prueban.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

Informaciones de anoche

Crónica del extranjero

Reseña universal de la semana

El «peligro amarillo», que tanto comenzó a preocupar, hace bastantes lustros, a las grandes naciones occidentales, ha dejado de constituir una posibilidad para convertirse en una inminencia. Aquella frase amenazadora con que muchos estadistas afamados y no pocos esclarecidos tratadistas militares comenzaban sus escritos: «Si los quinientos millones de amarillos llegan a unirse para marchar sobre Europa. . .», ya no puede volver a estamparse, si no es modificándola así: «Cuando los quinientos millones de amarillos marchen, unidos, sobre Europa...»

La gravedad de la situación producida por el triunfante alzamiento de los chinos del Sur, es realmente extraordinaria, hasta el extremo de que, después de la gran guerra, el mundo no ha conocido momento más crítico ni trascendental que el presente. Si cuando los cantoneses asalten Shanghai —acontecimiento cuya realización está muy cercana— y marchen hacia Pekín, Changso-lin es vencido o renuncia a la lucha, los revolucionarios englobarán bajo sus tentáculos todo el extenso territorio del antiguo imperio Celeste. ¿Qué pasará después? No es improbable que, por lo pronto, se produzca una alianza chino-japonesa, a la que, quizá, inmediatamente siga el poderoso refuerzo de Rusia. No olvidemos que esta nación es ya tácita aliada de Turquía y que a una inteligencia ruso-turco-chino-nipona, habría que agregar la considerable masa de población de los países mahometanos y de las Indias insulares, regiones todas ellas cuyo descontento aviva constantemente el fuelle de oro de los Soviets. Finalmente, la India, con sus trescientos millones de pobladores y su aversión al régimen británico, sería uno de los más firmes cimientos de esta gran unión oriental, creada contra la raza y la civilización de Occidente.

Al hablar de esta tremenda probabilidad, no fantaseo, ni pretendo hacer un alarde profético-apocalíptico. Me concreto a razonar y a deducir. Mis razonamientos y deducciones me conducen a la creencia de que el mundo está próximo a sufrir una de las mayores catástrofes históricas que se hayan podido producir desde la aparición de la Humanidad.

La nación europea a quien el solo principio de estos acontecimientos ha de afectar antes y más gravemente es, naturalmente, Inglaterra. Cada nueva victoria del ejército de Cantón es un piquetazo asestado en los cimientos mismos del poderío inglés. De ahí que la Gran Bretaña, con esa rápida comprensión de los hechos que ha solido distinguirla en la Historia, se apresure a predicar cruzada entre los pueblos occidentales, sin duda con la esperanza de conse-

guir apuntalar su bamboleante imperio sobre las bayonetas de los vecinos.

Desgraciadamente, las naciones se han negado en redondo a las pretensiones inglesas: España, Francia, Italia y Portugal han enviado a China algún barco de combate, pero no sin declarar que la misión de estos buques es, simplemente, asegurar la vida de los compatriotas residentes en Shanghai, embarcándolos, en caso preciso, pero sin ulteriores designios intervencionistas. Inglaterra, pues, se encuentra sola en este apurado trance, y se vé obligada a realizar preparativos, movilizaciones y embarques de considerable importancia y de indiscutible necesidad para la continuidad del Imperio en lo futuro.

Lo más complicado de este complicadísimo asunto es que los dominios ingleses han protestado de la actividad militar y naval de la Metrópoli. El Parlamento australiano, la Prensa india y los laboristas isleños han censurado con dureza las disposiciones bélicas del Gobierno londinense. Y, entre tanto, los soldados y marinos ingleses se atrincheran en Shanghai, esperando detrás de sus cañones y parapetos la llegada de las numerosísimas fuerzas insurrectas chinas.

La crisis alemana parece definitivamente resuelta. Ahora es menester esperar las consecuencias de tal solución.

En Grecia, se ha descubierto una formidable conjura, que tenía por finalidad la de derribar al Gobierno revolucionario, mediante un golpe de Estado. El Gobierno ha salvado este mal paso, encarcelando a dos millares de sospechosos y decretando tres docenas de fusilamientos. Con tan saludables y mesuradas disposiciones, el movimiento ha fracasado y la paz reina en Atenas.

La situación de Nicaragua sigue siendo apacible. Los tratos entre Díaz y Sacasa, van por buena ruta y no parece difícil que entrambos señores acaben abrazándose, como otros Maroto y Espartero.

Rusia, que no pierde ocasión de herir en el gran combate que viene sosteniendo, ha nueve años, con Europa entera, ha protestado, en términos conminativos, ante el Gobierno de Roma de la actitud de éste en el pleito rumano-ruso de Besarabia.

La muerte de Carlota de Bélgica, la efímera, única emperatriz de Méjico, ha convertido en actuales por unos días los sangrientos episodios de aquel lejano drama, que concluyó en Querétaro, al caer Maximiliano de Austria bajo las balas de las tropas de Juárez, el indio-ibero bravo que dió la libertad a su tierra.

Juan G. de Luaces.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

Tribunales

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa que por estafa instruí el juzgado de la Izquierda de esta capital contra Antonio Barco González, condenándolo a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y pago de 17 pesetas en concepto de indemnización.

—La misma Sección ha condenado a la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa a Antonio Pulido Serrano, procesado por el delito de tenencia ilícita de armas, en causa instruída por el juzgado anteriormente citado.

—A su vez la Sección primera ha dictado sentencia absolutoria en la causa vista contra Antonio Jurado Córdoba, procesado por el delito de hurto, en causa que le instruyó el juzgado de la Izquierda de esta ciudad.

—La Sección segunda ha fallado en la causa procedente del juzgado de Montoro contra Felipe Gómez Moya, por el delito de homicidio por imprudencia, absolviendo al procesado.

La misma Sección ha condenado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa a cada uno de los procesados, por el delito de lesiones en causa procedente del juzgado de Pozoblanco, Francisco Gallardo Ortiz y Amador Gómez Hinojosa.

Asimismo la Sección segunda ha condenado a Francisco Cespcedera García, procesado por el delito de homicidio, por imprudencia, en causa instruída por el juzgado de Montoro, a la pena de prisión correccional y pago de 3.000 pesetas, 270, 225, 60 y 550 pesetas en concepto de indemnización.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa que por el delito de hurto instruye uno de los juzgados de la capital, contra Cristóbal Luque-Mármol y otros. Defensores, señores Pardo y León Torrellas; procurador, señor Jiménez Roldán.

Causa que por el delito de lesiones instruye uno de los juzgados de la ciudad, contra Rafael Díaz Miranda: defensor, señor Gisbert; procurador, señor Guerrero.

Sección segunda.—Vista de la causa instruída por el juzgado de Aguilar, por el delito de resistencia, contra Rodrigo Arieles Cañete. Defensor, señor Colinet; procurador, señor Jiménez.

Causa procedente del juzgado de Posadas, por el delito de hurto, contra Manuel del Pino. Defensor, señor Espina; procurador, señor La Cerda.

Nuevo vicesecretario

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado vicesecretario de la Audiencia de Córdoba, don Julio Lois y Lois, número 13 de la propuesta de vicesecretarios de Audiencia provincial.

Felicitemos al señor Lois por su nombramiento y le deseamos que le sea grata la estancia en esta capital.

Temas candentes

El periodista de "callo", el periodista de "pesuña", y Pío Baroja

A mis compañeros los escritores y periodistas españoles.

Al llegar esta noche al salón de Prensa de Teléfonos un compañero violentamente me señala la tablilla de anuncios.

—Lee—me dice tremante de ira; lee y escupe. Lo que dice ese expanadero en ese periódico absurdo, de viejos-jóvenes, insustancial, cobarde, que se llama «La Gaceta Literaria», lo propio de un rufián, de un insensato. Eso, querido, no se puede ni se debe decir.

Y su palabra, chorro caliente de indignación, se desbordaba impetuosa, soberbia. Había que leer lo que Pío Baroja decía de los periodistas; pero serenamente, sin exaltaciones que a nada conducen.

Yo soy más violento escribiendo que Pío Baroja; (¿verdad, admirado compañero López de Rozas?) he estado muchas veces procesado, encarcelado, desterrado; he sufrido consejos de guerra, siempre en defensa de los ideales y por el sacerdocio periodístico. Nada de eso le ha ocurrido a Pío Baroja. Tengo derecho, pues, a juzgarlo, a vapulearlo despiadadamente, a reirme en sus narices y a tomarle el pelo. Esto lo digo muy en serio.

Y vamos al grano. Y a comentarlo con toda serenidad de juicio. Es este un problema interesantísimo en el que todos vamos a quedar en el lugar que nos corresponde.

Sea LA VOZ, de Córdoba, el diario que se lleve el honor de publicar esta réplica, ya que estamos seguros de que ningún diario de Madrid—salvo muy raras excepciones—comentará el hecho con la dureza y la rudeza que se merece.

Pío Baroja trata a los periodistas no en un terreno doctrinal, elevado; en un plano de serias y fecundas posibilidades. No; los trata a empellones, a puntapiés; los trata en un tono despectivo, soez y chocarrero. Pío Baroja es un desertor de la democracia, de la libertad, de lo más hermoso que tiene toda función intelectual, sea en el orden, en la calidad y en el plano que sea. Pío Baroja es un falsario, un mal literato y un pensador chirle. Todo esto y algo más es Pío Baroja. Pío Baroja olvida cómo y porqué se desenvuelve la prensa madrileña; conoce los secretos de las empresas, sabe, como viejo lobo, astuto, vivo, que está siempre a la que salta, cómo viven y se desenvuelven los periodistas madrileños y españoles. Y todo cuanto dice es una infamia, una crueldad digna más que de una pluma elevada, clara, con amplia y segura visión del porvenir, de un grillete.

Esta noche, en el salón de Prensa de Teléfonos, se ha comentado el artículo de Pío Baroja—salvo muy raras excepciones—con relativa indiferencia. Si vamos al fondo de la cuestión, en este momento abrazaríamos a Pío Baroja y le daríamos la enhorabuena... pero, considerando que Pío Baroja ha *harrado* (con hache, compañero cajista, con

hache) en una cuestión tan fundamental, me basto y me sobro para ser yo, únicamente yo, quien levante la bandera y le dé con ella en todas sus narices al desertor de las filas del liberalismo y la democracia.

El periodista, en el fondo, puede ser tan literato, tan escritor, como ese Pío Baroja. Esto no lo vé, ni puede verlo, ese Pío Baroja. El periodista, aparentemente, en su fisonomía exterior, es un desgraciado, ¡porque quiere serlo, porque no tiene consciencia de clase, porque no sabe defenderse o no quiere defenderse!

Es víctima de muchas injusticias, lo sabe, lo tolera... más, ¡qué remedio le queda al pobre galeote del periodismo! Todo esto es verdad y el que lo niegue es un mentecato que no sabe donde vive. Y por esto puede ese Pío Baroja que nos insulta tan chulescamente, tan barrio-bajunamente, decir cuatro barbaridades a placer, con la tralla en alto, tundiendo los lomos de los periodistas sujetos al carro de la esclavitud y de la bondad, que, a veces, son dos cosas antagónicas y que se dan la mano con ironía.

Ese Pío Baroja, claudicante y salteador de los caminos literarios; ese Pío Baroja, anormal, desquiciado, *manta al hombro* de la ¡ay! estepa literaria española... Ese Pío Baroja que insulta, despótica y engaña a sus lectores con una obra literaria llena de naderías y de lugares comunes; que estafa a sus editores, que usurpa el puesto social que ocupa a un literato consciente, con salud en el cuerpo y en el alma—ese Pío Baroja de los desplantes chulescos es enfermo de mal contagioso y enfermo del alma por una literatura decadente y vil—no sabe lo que se dice; es un insensato con todas sus graves agravantes.

Ese Pío Baroja titula su artículo: «Pequeños teoremas literarios»; y cuando habla de los periodistas los divide en tres clases: Articulistas, periodistas de mesa y periodistas de patas... y al final del artículo dice: «El homenaje al periodista desconocido, el de las patas, será grande, pero si llega a haber una cierta clase de periodistas de pesuña, entonces el homenaje sería inmenso».

Además, en un inciso incisivo llama a ciertos periodistas «periodistas callos». Para terminar—prometiéndole solemnemente a los lectores de LA VOZ escribir varios ar-

tículos sobre el aspecto doctrinal y fundamental de cuestión tan importantísima—le diremos a ese Pío Baroja—seguros de interpretar el pensamiento de mis compañeros los escritores y periodistas españoles que merecen serlo—que el «callo», el «pesuña», el tío de las «patas», es él. Pío Baroja.

Joaquín Corrales Ruiz.

Madrid-2-927, a las cuatro de la madrugada en el salón de Prensa de Teléfonos.

**

Nota de la Redacción.—Aunque sin las estridencia justificadas y suficientemente explicadas por el arrebatado que en los primeros instantes produce la indignación, de nuestro querido compañero en la prensa madrileña señor Corrales Ruiz, la Redacción de LA VOZ protesta con toda energía de los conceptos injuriosos que ha tenido Pío Baroja para los periodistas españoles, conceptos vertidos, sin duda, en un momento de lamentable ofuscación que el primero en lamentar será el autor de «La casa de Aizgorri» y de «Las memorias de un hombre de acción».

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Salvador Beltrán Bueno, María Gallegos Melero, José Rodríguez Frías, Carmen González Flores, Carmen Villar León, Alfredo González Luque, José Bonilla Bello, Francisco López Castro y Josefa Ponce Padilla.

Izquierda.—Josefa García Luque, María Josefa Torregrosa Arlés, y Tiburcio Duchel Espinosa.

Matrimonios

Derecha.—Juan Godoy López con María Luisa Requena Olivera; Francisco Castro Molina con Juana Castaño Fernández, y Emilio Gutiérrez Moreno con Rosa Gutiérrez Solano.

Izquierda.—José Garrido Buerruco con María de los Dolores Pedrosa Trujillo.

Defunciones

Derecha.—Rafael Enriquez de Luque, de 81 años; José Escobar García, de un año; Rafael Giraldes Gutiérrez, de once años; Ildefonso Porras Villarejo, de 76 años; Gertrudis Lozano Toscano, de 80 años; María de la Rosa Pérez, de 89 años, y Luis Molina Casares, de cuatro meses.

Izquierda.—Francisco Castillo Estrada, de 73 años; Félix López Pérez, de 66 años, y María Teresa Sánchez López, de 48 años.

En El Metro se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.

¡ CUOTAS !!

La **SASTRERIA GRANADA** dispone en la actualidad de **equipos completos** para entregar en el acto.

Concepción, 35

Gobierno Civil

Parte oficial

En el Gobierno civil de la provincia se ha recibido en el día de hoy un despacho telegráfico del ministerio de la Gobernación, expresado en los siguientes términos:

«Parte guerra hoy: Sin novedad ambas zonas protectorado.»

Traslado de presos

Por la superioridad se ha ordenado el traslado de los reclusos siguientes:

Angel Luque Pérez, de la cárcel de Castro del Rio a la de esta capital.

Bartolomé Mendoza Urbano, de la cárcel de esta capital a la del Puerto de Santa María.

Antonio Molina Martos, de la cárcel de Córdoba a la de Ocaña.

Visitas

En el día de hoy visitaron al gobernador civil:

Don Manuel Gutiérrez, don Emilio Izardí, don Rafael Montis, don Rafael Cruz Conde y el alcalde de Puente Genil.

Diputación Provincial

Regreso del presidente

Esta mañana regresó, en automóvil, de Priego, el presidente de la Diputación señor Castilla Abril.

El señor Castilla se hizo cargo inmediatamente del despacho de la presidencia.

Del Ayuntamiento

Regresa el alcalde

Ha regresado de Granada el alcalde de Córdoba don Francisco Santolalla Natera, haciéndose cargo, acto continuo, de la presidencia.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al señor Santolalla: don José Valera Heredia, don Francisco Gil Merino, don Antonio Cabrera, don Rafael González, don Francisco García Amo, don Luis Carreras, señorita Remedios Carrera, doña Cayetana Merino, don José Manuel Gallego Rocafull, don Joaquín Guirao Barbudo, don Benito Grande, don Angel Marín, don Manuel de la Calle y don Rafael Morales.

“BOLETIN OFICIAL”

El último número de este periódico oficial contiene el sumario siguiente:

Circular del gobernador civil de la provincia dictando normas para evitar el contagio de la afección gripal.

Otra de la misma autoridad prohibiendo la caza en la provincia a partir de 15 del mes corriente hasta el 31 de Agosto.

Edictos de varios ayuntamientos y juzgados de la provincia.

Visiten la casa del
y notarán las ventajas que
anuncia.

Metro

DE LA FARANDULA

La semana teatral en Madrid

Apolo.—José y Antonio Ramos, Martín estrenaron en este coliseo un sainete nuevo: «Así se pierden los hombres».

Es cierto. Así se pierden los hombres. Escribiendo estas obras. Y la afición teatral escuchándolas, que es lo doloroso.

El argumento es ligeramente trasnochado. Manolo, madrileño castizo, tiene relaciones amorosas con Candelas, que es otra «castiza». Buena chica. Gran corazón. Y honrada «como la que más», pero coqueta. Un tipo conocido.

Surgen coqueteos por parte de Candelas y celos en Manolo. Y una escena trágica: Manolo hiere a Candelas. Y el «abanico» es con él. El arrepentimiento con ella. Y el perdón. Viene la reconciliación inevitable. Y el sainete concluye—¡cómo no!—en bodas, entre la satisfacción—y los bostezos—del público.

Dijimos que el origen del argumento se remonta a épocas muy lejanas. Pero se le perdonaría, si estuviese tratado con arte. Con buen gusto. Mas no lo está. La factura es muy endeble. El conjunto, muy pesado.

El público dedicó algunos aplausos a los autores al final del primer acto. En el segundo sólo se acordó de abrir la boca.

Los maestros Soutullo y Vert no han puesto una pica en Flandes con la partitura de esta obra.

Selica Pérez Carpio, Consuelo Hidalgo y los demás intérpretes, salieron del paso como Dios les dió a entender.

Latina.—Se celebró con mediano éxito el beneficio de Fifi Morano.

Se puso en escena «La chocolaterita».

Opera.—Los cantantes alemanes, Fleischer, Enderlein, Abendroth y señoras Fortner, Kinderman y Bindernagel se atrevieron nada menos que con «La Walkyria». ¡«La Walkyria» en la Zarzuela! ¡La obra más aparatosa de Wagner! Y la mejor.

Bajo la batuta de Eugenio Szenkar, uno de los mejores directores de orquesta de Europa, la música wagneriana sonó con la armonía necesaria. Pero faltaron condiciones escénicas. El desfile... en película de las walkyrias no nos convenció. Pero no se podía pedir más.

Un debut.—Y muy interesante. El de la compañía de la Palou. Con Felipe Sassone al frente. Y con ocho estrenos en perspectiva.

La Latina está de enhorabuena. Ardavin, Luca de Tena (Juan Ignacio), Maura (Honorio), Millán Astray (Pilar) y Sassone alternarán con un par de escritores extranjeros.

Así se hace teatro, Sassone.

Juan de Bandojo.

(Servicio de la Central de Literatura).

DIABÉTICOS

Tomar el Pan de Gluten que elabora la casa

Viena Repostería Capellanes

Fábrica y oficinas: Martín de los Heros, 33.
Caja con 12 barras, franco porte, 2 pesetas.

Militares

Pago de haberes

Los jefes y oficiales que perciben sus haberes por la pagaduría militar, harán los suyos efectivos durante los días 3, 4 y 5 del presente mes en la caja, sita en las oficinas del Parque de Intendencia desde las diez hasta las catorce y de las dieciseis hasta las dieciocho, de los referidos días.

Regreso

De Sevilla regresaron los capitanes don José Rodríguez y don Juan A. Sotomayor.

De El Ferrol

Procedente de El Ferrol se encuentra en esta plaza el comandante de artillería don Juan Cabrera.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Transcurrido el plazo por el que se autorizó la ocupación temporal de las sepulturas de adultos que comprende el cuadro denominado de San Acisclo, del cementerio de San Rafael, y debiendo procederse a la exhumación de los restos que las ocupan, se anuncia al público para conocimiento de los interesados a quienes afecte esta determinación, con el fin de que dentro del plazo de veinte días que al efecto se señala, puedan hacerse cargo de las lápidas y verjas que en dichas localidades existen y adquieran, caso que lo deseen, otros enterramientos con destino a mencionados restos, concurriendo al efecto al Negociado respectivo de la Secretaría Municipal con la oportunidad debida, donde se les enterará de los requisitos que en tal caso deban cumplir para realizar dichas operaciones.

Córdoba 31 de Enero de 1927.—Cruz Conde.

Accidente del trabajo

Un obrero resulta con heridas en una mano

Esta tarde ha sido curado en la Casa de Socorro el obrero Rafael López Cruz, de 27 años de edad.

Este presentaba varias heridas contusas en los dedos índice, medio, anular y meñique de la mano izquierda. Dichas lesiones se calificaron de pronóstico leve, salvo complicaciones.

A Rafael le fueron producidas las heridas que padece por una máquina de aserrar en ocasión de encontrarse trabajando en el almacén de maderas donde presta sus servicios.

Después de curado pasó a su domicilio, Ronda de la Fuensanta, 1.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. **La Verdad**
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

CULTURA FÍSICA

Crónica deportiva

Boxeo.—Paulino Uzcudam, perfectamente orientado por Rickard, continúa su ruta de victorias en la tierra de los grandes boxeadores.

El combate librado en Tampa con el formidable Homer Smith, al que sólo pudieron dejar fuera de riña dos púgiles tan tremendos como Dempsey y Willis, constituyó una nueva victoria para el invencible vasco.

Smith fué dominado por Paulino durante los siete primeros asaltos, conteniendo, no obstante, a duras penas, la avalancha de golpes que caían sobre él; pero al comenzar el asalto número ocho, Uzcudam largó un gran golpe cruzado que aniquiló completamente al yanqui.

El primer combate de Uzcudam tendrá lugar en Nueva York contra Hansen.

Berlenbach, el hombre maza, sucumbió ante Mac-Tigue. Berlenbach, era uno de los posibles rivales de Gene Tunney.

De seguir por este camino, nuestro compatriota llegará a enfrentarse, sin duda, con el campeón mundial.

Balompíe.—Se jugó el sábado el partido Unión Sporting-Racing Madrileño.

El dominio, durante el primer tiempo, correspondió al Racing en absoluto. Valderrama introdujo un gran goal en la portería unionista.

En el segundo tiempo, el partido fué más empeñado, logrando el Unión empatar gracias a un castigo motivado por una falta, que no vimos más que en la imaginación del árbitro.

El domingo chocaron el Madrid y la Gimnástica en el campo de la calle de Torrijos.

El partido se redujo a una serie inacabable de patadones y durezas. Dominaron los realistas, que lograron aniquilar a sus contrarios.

Esquis.—En la sierra del Guadarrama se corrió la prueba de la Sociedad Deportiva Excursionista.

Lucharon doce esquiadores, tres de los cuales hubieron de abandonar por accidente. La competencia más reñida se entabló entre Orduña y Casasola, venciendo finalmente el veterano Orduña por tres minutos de ventaja, y habiendo empleado veintinueve en concluir la carrera.

Golf.—En lucha competidísima ganó el premio de don Alfonso de Borbón el «virtuoso» de este ejercicio, Pedro Cabeza de Vaca.

La educación física obligatoria.—Está interesando mucho entre los elementos deportivos el proyecto de educación física obligatoria que se propone convertir en ley el Gobierno.

Se espera, con razón, que tanto las Sociedades deportivas ya existentes como las que se organicen en el futuro serán beneficiadas de manera expresa en esta ley, concediéndoles algo como una personalidad más concreta y respetable que la que hoy tienen y confiando, en parte, a su inspección determinados deportes de carácter particular. Afirman los bien enterados que ya se previenen estos casos en el proyecto de que hablamos.

Juan de Asturias.

(Servicio de la Central de Literatura.)

El "tiempo" que hizo hoy

Para todos los gustos

A ratos, cielo espléndido y, por consiguiente, sol; en ocasiones nubosidades más o menos densas, desde la deleznable «marañilla» al nubarrón que amenaza con destriparse en torrentes; a las veces un vientecillo húmedo, desatado en ráfagas de poca intensidad y violencia; y en todo momento, una temperatura primaveral. Tal ha sido la jornada meteorológica de hoy.

En toda España son frecuentes los chubascos, si bien de poca duración.

Por lo que a Córdoba respecta, el barómetro ha descendido notablemente de ayer a hoy; pero... a lo mejor de hoy a mañana sube con la misma rapidez que ha bajado.

EN DOS TORRES

Un anciano arrollado por un automóvil

En la carretera de Pozoblanco a El Viso de los Pedroches y a la altura del kilómetro 8, fué arrollado el anciano vecino de Dos Torres, Miguel Fernández Tribablo, por el automóvil de la matrícula de Córdoba número 2.285.

Miguel fué conducido a su domicilio en el mencionado automóvil.

El médico titular de Dos Torres, don José Amaya de la Concha, asistió al arrollado, apreciándole, tras detenido reconocimiento, una herida de tres centímetros de extensión en la región mentoniana, la fractura del pubis, la probable del omoplato derecho y varias erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo.

El estado de Miguel Fernández se calificó de pronóstico grave.

El conductor del automóvil, Feliciano Alvarez Bravo, ha sido denunciado.

EN IZNAJAR

Intento de suicidio

En el paraje denominado «Toledana», de la demarcación de Iznájar, fué detenido el paisano Francisco Povedano Durán, de 23 años de edad.

Este había intentado ahorcarse, valiéndose de una correa y de una honda.

Su propósito no pudo llevarlo a cabo por haber intervenido sus convecinos Francisco y Amador García García y José Corrales Granados.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado correspondiente.

Capout



Desinfectante

Quita en el acto malos olores de cuerdas, retretes, sumideros, etc., etc.

Instrucción pública

Posesiones

Se ha posesionado del cargo de maestro en propiedad de las Lagunillas don José María Hernández Reina.

También se ha posesionado interinamente del cargo de maestro interino de Esparragal don Francisco Calvo Briones.

Escuelas y maestros

Se admiten renunciaciones presentadas por don Florencio Fernández, don Eliecer Gallejo, doña Antonia Navés y doña Victoria Morales de los cargos de maestros substitutos de Aspuro (Alava), de Vecilla, de Valderaduey (Valladolid), de Peramea (Lérida) y de Borge (Málaga), respectivamente.

Han sido jubilados por edad don Anselmo Rincón, maestro de Carrascosa de Henares (Guadalajara); don José Mazagatos, de Carrascosa de la Sierra (Soria); don Luis Félix Bascuñana, de Fresneda (Cuenca); doña Ramona Carballo, de Mirandilla (Badajoz); don Nicolás Fernández, de Leiguada (Oviedo), y doña Luisa Vargas, de Fuenarral (Madrid).

Se declaran sustituidos por imposibilidad física a don Sebastián Miret, maestro de Amberosa (Lérida); don Manuel Castro, de Carantoña (La Coruña); doña Carmen Ambrós, de La Garriga (Barcelona), y don Isidoro Arenal, de Montellano (Sevilla).

Escuelas vacantes

Se hallan vacantes y han de ser provistas en virtud de concurso de traslado, las siguientes escuelas:

Toledo.—Illán de Vacas, mixta, maestra, 105 habitantes; Alares de los Montes (Navalucillos), mixta, maestra, 560 habitantes.

Vizcaya.—Bilbao, sección graduada, maestro; Cortézubi, unitaria, maestro, 879 habitantes; Navarniz, unitaria, maestro, 647 habitantes; Zarátamo, unitaria, maestro, 789 habitantes; Euba (Amorabieta), mixta, maestra, 712 habitantes; Ochandiano, unitaria, maestra, 1.157 habitantes.

Plazo de solicitud

Durante los diez primeros días del mes pueden solicitarse, por concurso de traslado, las escuelas vacantes anunciadas en la «Gaceta» durante el mes de enero, que hemos reproducido en esta sección.

LA PALMA

Viuda de Luis de la Torre
Claudio Marcelo, 25

Ha trasladado sus almacenes a la calle, Conde de Cárdenas, 22, y con tal motivo realiza todas sus existencias, solo por quince días, de camas y muebles a precios de costo.

¡Visítad nuestra exposición, en la calle Claudio Marcelo, 25, y os convenceréis!

¡No olvidarlo!

LA PALMA

Claudio Marcelo, 25

Esta Casa no tiene sucursales.

Rincones cordobeses

Patios y cancelas

Mucho se ha escrito de los patios andaluces, tan atrayentes, tan acogedores; pero no se estableció nunca la debida diferencia, ya que no todos los patios de Andalucía obedecen a mismo patrón ni se construyen con un mismo propósito.

Así el patio sevillano, por ejemplo, es, además de necesario, un lujo que se ofrece a la contemplación del transeunte; y el patio clásico cordobés es más recatado, más íntimo, no está tan inmediato a la puerta de la calle y su paso no es siempre obligado para entrar en la casa. Antes del patio hay una larga galería y, a veces, en esta galería, puertas que conducen a las salas bajas, a uno y otro lado del zaguán.

Y en esas salas bajas queda el visitante *de cumplido*, a quien se franquea la primorosa cancela, verdadero encaje de hierro, a través de la cual se ven las macetas cuajadas de flores, en la bienhechora frescura de la sombra de los toldos y susurrante chorro de la fuente.

No salen las damas a la sala de recibir tal y como en el patio se hallaban. Han de hacerse algún arreglo, de vestido y peinado, y hasta quizá arrancarse una flor, que oscilante sobre el largo tallo, llevaran en el pelo.

Más adelante, cuando el que visita ha dejado de ser *de cumplido*, traspone la cancela y disfruta de la familiaridad del patio.

Allí cada cual se manifiesta con una mayor confianza y las posturas son menos de etiqueta, menos ceremoniosas; las conversaciones más espontáneas y las risas brotan francas, sin un necesario disimulo.

La cancela se ha abierto para que entre la amistad cordial y sincera o para que entre el Amor, después de pasear torturado y anhelante, sin conseguir hasta entonces otra cosa que los ratos de charla por una de las rejas.

A veces, también, la *casualidad* hace que haya de encenderse un pitillo precisamente tras el portón, al resguardo del aire que apague la cerilla; y la misma *casualidad* hace que en aquel instante una muchacha, con la inquietud y el anhelo en los ojos, atraviése el patio canturreando con indiferencia (aparente al menos), y disimuladamente mire con curiosidad y hasta sonría satisfecha de ver al pobre hombre—torpe, más que torpe!—que no consigue encender el cigarro. Y es que—¿por qué no hemos de creerlo?—el aire del patio, en comunicación con el de la calle, produce una corriente capaz de apagar todas las cajas de fósforos que se fabriquen.

**

Las bellas cancelas no tienen, sin embargo, los admiradores que yo suponía. Una tarde que, en Córdoba, hacía yo elogios de estas filigranas, derroche de gracia y de arte, me replicó un jovencuelo, con un humor endiablado:

—Home. ¿Quié usted cayar ya y dejá las cancelas?

—¿Es que no le gustan?—contesté.

—¿A mi?... ¡Quisiera verle «majareta perdido» por una mujer divina y entre eya y usted una cancela de esas que dise tan presiosas!...

Comprendí que llevaba razón. El primor de esos hierros no compensa el suplicio de los cordobeses enamorados para quienes las cancelas, una determinada cancela, no se le abre de par en par.

Fernando Carrasco.

Noticias locales

Sentido fallecimiento

Esta tarde a las cuatro ha dejado de existir don Ruperto Cuadrado Aranda, penitenciario de la S. I. C. Su muerte ha causado gran sentimiento. Nos asociamos al dolor de la familia doliente por tan irreparable pérdida.

Defunción

En Madrid, donde residía, ha fallecido el odontólogo cordobés don Rafael Serrano Sanz.

El cadáver del señor Sanz ha sido trasladado a Córdoba, donde recibirá sepultura.

A la familia del finado enviamos nuestro pésame más sentido.

Firma de esponsales

Ha firmado sus esponsales la simpática señorita Josefa, hija de don Juan Antonio Gómez Leal y doña Petra Andrada, con don Antonio Duval Molina, hijo de don Juan y doña María.

Firmaron el acta don Francisco Algaba y Luque, de Castro del Rio; don Antonio Gil, don José Carvajal Arrieta, capitán cajero; don José Gómez Morales y don Guillermo Moreno Romero.

Entre los numerosos invitados recordamos a las señoritas María Algaba Luque, Anita y Mercedes Gómez Andrada, Herminia Gómez González, Conchita Villar, Manolita Martínez, Mónica Gil, Lola, Marina y Conchita Jiménez; Carmela, Anita y Joaquina Gómez Morales; a las señoras doña Dolores Luque de Algaba, doña Aurora Villar de Flores, doña María Escribano de Villanueva, doña María Pedrajas, doña María Rubio de López, doña Dorotea González de Gómez, doña Felicidad Gómez de Pedrajas y otras muchas que no recordamos.

La boda se efectuará en breve.

Necrológica

Esta tarde ha dejado de existir en esta capital, a los 18 años de edad, la bella señorita Rosa L. Obrero Castiñeira, víctima de cruel dolencia, que ha soportado con cristiana resignación.

Por tan dolorosa pérdida enviamos el testimonio de nuestro pesar sincero a la familia doliente y muy especialmente al padre de la finada don Miguel L. Obrero, oficial primero de esta Administración de Correos, querido amigo nuestro.

Sucesos y denuncias

Un detenido

A petición de Teresa Gálvez Alcántara, de 42 años de edad; ha sido detenido Manuel López García, de 29 años, el cual se había ocultado en una habitación del domicilio de aquella con el propósito de llevar a cabo un robo.

De la provincia

Un hombre apaleado

En Iznájar fué agredido el vecino de aquella localidad Enrique Cortes Heredia, por los gitanos Antonio Amaya Cortés, Antonio Arcos Amaya y Antonio Amaya Fernández.

Estos haciendo uso de unos palos golpearon brutalmente a Enrique.

La presencia de la guardia civil puso fin al incidente, siendo detenido Antonio Amaya Cortés y dándose a la fuga los dos restantes.

El motivo de la agresión se desconoce.

Una denuncia

En Villafranca ha formulado una denuncia ante la autoridad competente la vecina Teresa Ramos Quero.

Esta manifestó que había perdido 60 pesetas de un bolso que poseía.

Sospecha la denunciante que la expresada cantidad le haya sido hurtada.

La autoridad judicial tiene conocimiento de la denuncia.

Un hurto de aves

En el cortijo «Ochavo», del término municipal de Pedro Abad, propiedad del vecino don Alfonso Porras y González de Canales, se ha llevado a cabo un hurto de aves.

Los «cacos» se llevaron del gallinero del mencionado cortijo dos pavas, seis gallos y diez gallinas.

El hecho ha sido denunciado ante la guardia civil de aquel puesto.

Miguel Velasco Ruiz

ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.-Tfo. 800

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Información telefónica

Se ha inaugurado en Madrid, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, la Asamblea cerealista

El Rey despacha con el presidente del Consejo y recibe una amplia audiencia.-El día en los Ministerios.-Se ha verificado el canje de ratificaciones del acuerdo comercial con Checoslovaquia.-El ministro austro-húngaro entrega una gran cruz al señor Yanguas Messia.-El crucero "Blas de Lezo", continúa sin novedad su viaje a la China.-El director de primera enseñanza en Jerez.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 3, de las 15 a las 19 t.

La audiencia del Rey en Palacio

Hoy han cumplimentado al Monarca el embajador de Berlín, Polo de Bernabé, y los señores Dómine y Espinosa de los Monteros, destinado éste último, recientemente, a la embajada de Berlín.

También cumplimentaron al Monarca varios aristócratas y una comisión de fabricantes de automóviles.

El alcalde de Isla Cristina, expuso al Rey la calamitosa situación creada en Isla Cristina y Ayamonte por la falta de pesca, acarreadose la ruina de la industria pesquera.

El Monarca ofreció apoyar su petición para que se conceda un crédito para obras.

En cuanto a la crisis dijo el Rey que debían acudir al Banco de Crédito Local.

Cumplimentó asimismo al Rey, el general Mayendía, acompañado de la madre superiora del Sanatorio del Rosario, de Madrid. Esta pidió al Rey que dirigiera al Papa preces para que se termine favorablemente el expediente de beatificación de la madre superiora de las hermanas de la Caridad Sor María Razol, que realizó actos de verdadero heroísmo inspirados en la fe cristiana durante el sitio de Zaragoza.

Acerca de la vida de Sor María hay escrita una obra del Padre Salazar, en la que se enumeran los actos de abnegación cristiana y la benéfica actuación que realizó para el canje de prisioneros y para aliviar la situación de los combatientes.

El Rey prometió interesarse en favor de esta petición.

El despacho del Rey

El Rey despachó esta mañana en Palacio con el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera.

A la salida no hizo manifestaciones el general Primo de Rivera.

En el Consejo de Estado.-- Posesión de los nuevos consejeros

Desde Palacio se dirigió el general Primo de Rivera al Consejo de Estado, donde

asistió al acto de dar posesión a los nuevos consejeros señores Soler, Guardiola y De Benito.

Se pronunciaron los discursos de ritual. El acto resultó brillantísimo.

Se ratifica el acuerdo comercial con Checoslovaquia

Esta mañana en el ministerio de Estado se efectuó el canje de ratificaciones del acuerdo comercial entre España y Checoslovaquia.

Al acto asistió el cónsul de dicho país.

La gran cruz austro-húngara al ministro de Estado

El ministro de Estado, después de largo despacho en el ministerio, recibió al ministro de Austria Hungría, quien hizo entrega al señor Yanguas de la gran cruz austro-húngara, que recientemente le ha sido concedida por aquel Gobierno.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera estuvo despatchando con los ministros de Instrucción y Hacienda y el director de Marruecos y Colonias.

Después recibió la visita del marqués de Vendaña y otras personalidades.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán estuvo toda la mañana en su despacho resolviendo asuntos de trámite con los jefes de sección del ministerio.

Visitaron al ministro el conde de Albi y una representación del Ayuntamiento de Mahón, que solicitó mejoras para aquella plaza.

En el ministerio de Marina

El contralmirante Cornejo recibió en su despacho al gobernador civil de Vizcaya y al director general de navegación, con quien celebró una detenida conferencia.

También recibió a una representación de la Junta consultiva de obras del departamento.

Metro

Las telas blancas del... son las mejores y más baratas.

Inauguración del Congreso Cerealista

Esta mañana, a las once, en el Círculo Mercantil se celebró la sesión inaugural de la Asamblea cerealista, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

Al ocupar el sillón presidencial el señor Martínez Anido fué ovacionado.

El presidente de la Asamblea, señor Tarraco, pronunció un discurso expresando su gratitud hacia el ministro de la Gobernación por haber ocupado la presidencia en este acto y al Gobierno por el interés que ha demostrado en este asunto, que es de vida o muerte para la clase.

Los aplausos de la concurrencia subrayaron estas frases del señor Tarraco.

Seguidamente habló el general Martínez Anido diciendo que el Gobierno ponía siempre su atención en las cuestiones de interés para el país, y en la ocasión presente esperaba que atendería las peticiones de los cerealistas en el sentido de que se traduzcan en bien para todos, para los productores, los consumidores y el comercio interior.

Saludó a la Asamblea y se retiró en medio de una prolongada ovación, pasando a ocupar la presidencia el señor Tarraco.

Seguidamente se procedió a nombrar la mesa, siendo designado por unanimidad presidente el señor Tarraco.

Se levantó la sesión para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Se descubre una fábrica clandestina de embutidos

Por el servicio de inspección veterinaria ha sido descubierta una fábrica clandestina de embutidos en el barrio de La Latina.

Del descubrimiento se ha dado cuenta al alcalde de barrio del distrito mencionado, cuya autoridad, en unión del veterinario don Joaquín Hernández, practicó un detenido reconocimiento de la fábrica, incautándose de sesenta kilos de tocino en malas condiciones.

Además de su clandestinidad el local se encontraba en pésimas condiciones, sin que se observara en la fabricación de los embutidos las debidas prácticas sanitarias.

Los embutidos y el tocino motivo de la incautación fueron enviados al Laboratorio municipal.

Vista de una causa en el Supremo de Guerra

En la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina se ha visto la causa instruida contra el soldado de artillería José Rodríguez Galán, por el delito de insulto de obra a un superior.

Según se desprende del sumario, Rodríguez, en estado de embriaguez, insultó a un cabo de su compañía.

El Consejo de guerra ordinario absolvió al procesado por falta de pruebas.

El Supremo resuelve que debe absolverse al procesado porque padece perturbación mental y en todo caso podría imponérsele únicamente dos meses de arresto, por embriaguez.

Se ha dado por concluso el sumario por la estafa al Consejo Forestal

El juez especial, magistrado de la Audiencia, don Luis Merino, instructor del sumario incoado con motivo del desfalcó de 370.000 pesetas descubierto en la Caja del Consejo Forestal, lo ha dado por concluso, elevándolo a la Audiencia.

Aparece en dicho sumario como único culpable el empleado Eduardo Villar, quien, como se recordará, falleció a los pocos días de haberse descubierto el delito.

El crucero "Blas de Lezo"

El ministro de Marina manifestó esta mañana a los periodistas, que ayer, a las cuatro horas—meridiano de Port-Saïd—salió de aquel puerto, sin novedad, el crucero «Blas de Lezo», para continuar su viaje a las costas de China.

La sentencia condenatoria contra dos guardias civiles

La Sala de justicia del Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia contra los guardias civiles Hermenegildo Canale y Angel Jiménez, condenando a cada uno de ellos a la pena de veinte años de reclusión temporal, por el delito de homicidio cometido en la persona del paisano Venancio Ganián.

En el ministerio de Trabajo

Visitaron al señor Aunós en su despacho el agregado comercial de Italia, el señor Castilla y el presidente del Sindicato de harineros, que invitó al ministro para que asistiera a la Asamblea de harineros.

Estudios hidrológicos en Río de Oro

En la Dirección de Marruecos y Colonias han manifestado que el próximo día 20 marcharán dos ingenieros a Río de Oro para realizar estudios hidrológicos encaminados al alumbramiento de aguas subterráneas.

Para asistir a la Asamblea naranjera

Para presidir la Asamblea naranjera que se celebra en Valencia, marcharon anoche a la capital del Turia el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo y los directores generales de Aduanas, Abastos y Agricultura.

Un telegrama de felicitación

El general Primo de Rivera ha dirigido un telegrama de felicitación al personal de los Institutos geográficos de Fuerteventura y Tenerife, por el éxito que han tenido al unir estas dos islas con sus observaciones geológicas, abarcando un radio de acción de más de 500 kilómetros, y cuyo éxito solo es comparable al de España en la Argelia en tiempos del general Ibáñez.

El ingreso en Caja de los nuevos reclutas

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden circular disponiendo que durante los días 3, 4 y 5 del mes de marzo próximo ingresen en Caja los reclutas del reemplazo de 1926, nacidos desde 1.º de junio de 1905 en adelante y todos los que deban ser incluidos que residan en América, Asia y Oceanía, sea cualquiera la fecha de su inscripción.

Los que estén sirviendo actualmente en filas como voluntarios se les asignará en el cupo que les corresponde.

De provincias

CADIZ

El director de Primera Enseñanza en Jerez

Jerez de la Frontera 3.—Acompañado del gobernador civil de Cádiz llegó a esta ciudad el director general de Primera Enseñanza.

Los maestros nacionales obsequiaron con un banquete al señor Suárez Somonte. Habló en nombre de la clase el señor Brea.

También pronunciaron discursos el ex-alcalde señor García Pelayo, el inspector provincial señor Blázquez y el comandante militar señor Merry.

El señor Suárez Somonte habló finalmente, enalteciendo la labor del Gobierno, que ha conseguido la pacificación de Marruecos y la consolidación de la Deuda.

Anunció el propósito de implantar el cultivo del gusano de seda en todas las escuelas españolas. Fué muy aplaudido.

Después de este acto, y acompañado de las autoridades y representación del Magisterio, visitó el Ayuntamiento, el cuartel de Fernando Primo de Rivera, el Instituto varias escuelas.

Por la noche emprendió el regreso a Madrid.

MALAGA

Imposición de la medalla de trabajo a un periodista

Málaga 3.—Ayer se personó en la redacción del periódico «La Unión Mercantil» el alcalde de esta ciudad, general Cano, procediendo a la imposición de la medalla de oro del Trabajo, concedida recientemente por el Gobierno al culto y veterano periodista, redactor de dicho diario, don José Navas Ramírez, que ha popularizado el pseudónimo de «Zaragüeta».

El acto se celebró en la intimidad, asistiendo únicamente al mismo los redactores y compañeros de trabajo del condecorado.

El Metro vende Franelas, Lanos señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

Del extranjero

Los delitos contra la seguridad del Estado

Roma 3.—Ha comenzado a funcionar el Tribunal especial constituido para juzgar los delitos contra la seguridad del Estado. Preside el alto Tribunal el general Tana.

En el primer juicio han comparecido dos albañiles que en el día del atentado contra Mussolini hicieron públicas manifestaciones de disgusto por el fracaso del criminal.

El procurador general, en un discurso previo, explicó el alcance de la nueva institución.

Los procesados han sido condenados a la pena de nueve meses de prisión, quinientas liras de multa y un año de vigilancia.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en sus Estatutos, ha acordado convocar a los señores tenedores de acciones a Junta general ordinaria, que se celebrará en el Círculo de Labradores, Industriales y Comerciantes, de esta capital, el día 14 del corriente, a las diez y media de la tarde, con objeto de examinar y en su caso aprobar la Memoria-Balance y cuentas del ejercicio cerrado en 31 de Diciembre último.

Para tomar parte en la Junta, los señores accionistas depositarán sus acciones en las oficinas de esta Sociedad, según lo establecido en el artículo 13 y podrán ejercer los derechos que les concede el artículo 9.º de los Estatutos sociales.

Córdoba 1.º de Febrero de 1927.—El Secretario, Juan Ortiz Redondo.

Elimi-Estomacal
de **SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del BASTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Informaciones de hoy 4

VIDA MUNICIPAL

Reunión de la Comisión Permanente

A las ocho y media de la noche tuvo ayer lugar en el Salón Capitular del Ayuntamiento la reunión de la Comisión Permanente del mismo, para celebrar sesión ordinaria.

Presidió el alcalde don Francisco Santolalla Natera y asistieron los tenientes de alcalde don Luis Junquito Carrión, don Gabriel Bellido Luque, don Juan Orti Redondo, don Manuel García de la Plaza, don Amador Fragero Luque, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Evaristo M. Velasco.

De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano.

Al acto de la sesión asistió también el interventor de fondos municipales don Enrique Molina de Pazos.

Fue leído y aprobado unánimemente el borrador del acta de la sesión anterior.

Aprobáronse dos mociones del alcalde, una proponiendo que el servicio de entretenimiento de empedrados públicos se efectúe en el año que transcurre de los trámites de subasta y otra relacionada con el reparto de algunas cantidades de las existencias del Pósito de Santa María de Trassierra.

Seguidamente dióse cuenta de una moción del concejal suplente don José Hidalgo Barcia solicitando que el Ayuntamiento otorgue alguna suma para ayuda de los gastos que origine el viaje práctico que se propone realizar al Laboratorio de Oceanología y Biología Marina, de Málaga, los alumnos que cursan aquellos estudios en el Instituto de Córdoba, acordándose por la Permanente le sea otorgada la cantidad de 300 pesetas.

En la resolución del concurso convocado para proveer la plaza de ingeniero del Ayuntamiento, acordóse ampliar el plazo de la convocatoria y facultar al alcalde para el nombramiento de un interino.

En la resolución del concurso convocado para proveer una plaza de practicante supernumerario de la asistencia domiciliaria, la Permanente acordó el nombramiento del concursante señor Narbona.

Aprobóse después un escrito del Banco del Crédito Local de España prestando su aprobación al estado de cuentas formado por la Intervención municipal.

Dióse cuenta de un oficio de la Comandancia de ingenieros relacionada con la cesión de terrenos para construir los acuartelamientos necesarios para el Depósito de Doma de potros.

A propuesta del señor Santolalla nombróse una comisión compuesta por los señores Bellido Luque y Gutiérrez Fernández, la que se encargará de las gestiones precisas para dar cumplimiento a este asunto.

Fue desestimada una instancia de don Gabriel Escribano, reclamando a nombre de la sociedad anónima Alsina Graells de auto transportes contra el cobro a la cita-

da empresa de los arbitrios establecidos sobre rodaje y parada.

Finalmente aprobáronse varias instancias favorablemente informadas y todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, levantándose la sesión.

UNA REUNIÓN

Los ferroviarios Andaluces

Anoche, a las nueve y en la calle Barroso, 10, celebraron una reunión extraordinaria los componentes de esta entidad, para dar cuenta del levantamiento de la clausura en que había estado desde Junio de 1925.

Fue hecho el historial por la Presidencia, la que dió cuenta de las gestiones realizadas cerca de las autoridades y de que ya tenían en su poder cuantos enseres y documentos obraban en el Gobierno y Centro Obrero, en que habían estado depositados.

El secretario explicó los motivos por los que se habían visto precisados a celebrar la junta en aquel local, gracias a la deferencia de la directiva del Centro Republicano, a pesar de los buenos deseos de la junta administrativa del Centro Obrero.

El presidente dió cuenta de la existencia a su nombre, en la Caja de Ahorros, de 850 pesetas, cantidad que quedó al cesar este organismo y de cuya suma no se había dispuesto para que no fuera luego objeto de censuras.

Se leyó un manifiesto dirigido a los asociados, que concurren en gran número, y entre los que produjo buen efecto, llenándose acto seguido los boletines de adhesión que al fin contienen.

Cerca de las diez terminó la reunión, entre el entusiasmo de los ferroviarios, anunciando que la sesión inmediata la celebrarán en el nuevo local, San Hipólito, 4, y anunció, que al normalizarse esta Sección, dimitiría su cargo, por llevar en él el tiempo reglamentario.

De Sociedad

Se encuentra en Córdoba nuestro paisano el general de infantería don Rafael Villegas Montesinos.

Se encuentran en Montoro, pasando temporada en sus posesiones, los condes de Plasencia.

Esta tarde llegarán a Moratalla sus altezas el príncipe de Asturias y el infante don Jaime, que tomarán parte en una montería que comenzará mañana y durará probablemente hasta el día 8.

El marqués de Viana saldrá también hoy con dirección a la finca indicada.

La servidumbre del príncipe y del infante se encuentra desde anoche en Moratalla.

Ha marchado a Castro del Rio el nuevo juez de primera instancia e instrucción de aquel partido don Angel Gallego.

En Cádiz, donde residía, ha fallecido la virtuosa señora doña Aurea Conte y Gallé, esposa que fué del doctor Gómez Plana.

La triste noticia ha causado gran sentimiento en nuestra capital, donde gozaba la finada de numerosas amistades.

A la familia doliente, entre la que se encuentra el hermano político de la finada don José López Prat, enviamos la expresión de nuestro sincero pesar.

En el tren expreso marcharon a la corte don José M.^a Antelo, don Benigno Quiroga y don Emilio García Junco.

En el mismo tren, y procedente de Sevilla, continuó su viaje a Madrid la marquesa viuda de Villafranca.

Ha permanecido durante unas horas en Sevilla nuestro estimado amigo el presidente de la Confederación Gremial Española, don José Carrillo Pérez, con objeto de resolver asuntos particulares en la capital hermana.

Procedente de la corte, y con rumbo a Sevilla, pasó por esta capital el agregado comercial de la embajada de los Estados Unidos en Madrid, M. Charles H. Cunningham.

GRAN TEATRO

Mañana Sábado, a las diez de la noche, DEBUT de la Compañía de Comedias de

María Cañete

Primera actriz del Teatro Lara de Madrid, con el graciosísimo estreno de la comedia en tres actos, del ilustre autor don Carlos Arniches, titulada

¡Mecachis, qué guapo soy!

Gran éxito actual del Teatro Infanta Isabel de Madrid.

Seis únicas funciones

Nota.—Sigue la lista de encargos en taquilla para la función del día del debut y para las dos funciones del Domingo próximo.

Cooperativa de Funcionarios públicos de Córdoba

ANUNCIO

No habiendo tenido lugar la celebración de la junta en primera citación, por falta de número de asociados, la Directiva encarece a todos los funcionarios públicos, ya sean del Estado, provincia o municipio, la puntual asistencia el día 6 del actual a la junta general ordinaria que se ha de celebrar en la sala de dibujo del Instituto general y técnico a las siete y media de la tarde. El Secretario, José Aguilar.

Diputación provincial de Córdoba

Convocatoria

Resuelto por la Comisión provincial, en su sesión de 3 de diciembre de 1926, que se provea por concurso y en la forma reglamentaria la plaza especial de médico radiólogo del Hospital de Agudos, separada por su carácter del escalafón del Cuerpo médico, y dotada con el haber anual de cuatro mil pesetas, la misma Comisión, en sesión del 25 de enero actual, ha acordado publicar la presente convocatoria.

Las solicitudes para tomar parte en el aludido concurso se presentarán en la Secretaría de la excelentísima Diputación provincial durante las horas hábiles de oficina y deberán formularse en el papel timbrado correspondiente, ingresando al mismo tiempo en la Caja de estos fondos provinciales, en concepto de derecho de examen por la prueba práctica de que después se hablará, la cantidad de veinticinco pesetas en metálico, que no será devuelta aun cuando los solicitantes dejen de actuar en la referida prueba.

Los señores que se propongan tomar parte en el concurso presentarán sus solicitudes dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia y a las mismas deberán acompañar los documentos que suficientemente acrediten reunir los requisitos necesarios para ello, que son: ser español, poseer el título de doctor o licenciado en Medicina o Cirugía y no tener antecedentes penales. Además justificarán en la misma forma documental cualquier otro extremo que estimen conveniente en cuanto a los méritos que más adelante se establecen para la resolución del concurso.

Dicha resolución corresponde al pleno del cuerpo médico de esta beneficencia provincial, presidido por el señor presidente de la Excm. Diputación o persona en quien él delegue.

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 153 del vigente Estatuto provincial, se establece para la resolución de este concurso la siguiente escala graduada de méritos, por orden de preferencia:

Primero. Ser doctor, teniendo aprobada la asignatura de Radiología.

Segundo. Sin ser doctor, tener aprobada la asignatura de Radiología.

Tercero. Poseer título oficial de radiólogo.

Cuarto. Haber desempeñado plaza de radiólogo en un centro oficial.

Quinto. Haber publicado trabajos originales de esta especialidad.

A estos méritos se sumará el de un examen, consistente en ejecutar una radiografía y un ejercicio de Radioterapia, igual para todos los concursantes y que será propuesto por el Cuerpo Médico en el momento del examen.

La fecha en que éste deba tener lugar se anunciará oportunamente.

La propuesta que por el Tribunal se eleve a la excelentísima Diputación habrá de ser necesariamente unipersonal.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de los interesados.

Córdoba 29 de enero de 1927.—El Presidente, A. de Castilla.

DEL MOMENTO

La calle de San Fernando

El señor alcalde mayor, don Francisco Santolalla Natera, digno continuador del vasto proyecto de reformas trazado por don José Cruz Conde durante el tiempo que ejerció la Alcaldía presidencia del Ayuntamiento de Córdoba, verá en plazo muy breve que las obras de adoquinado de la calle San Fernando han tenido feliz realización.

Y la típica calle de la Feria, vulgarmente conocida así por los cordobeses viejos y nuevos, será asimismo, con sus líneas de naranjos, su luz eléctrica y su adoquinado de corte pequeño, una avenida cómoda, por su pavimento y típica por sus viejos edificios y sus ventanas sin número, que la convierten en calle espléndida que por su antigüedad es una de las más populares de la población.

Tiene la calle de la Feria, como detalle histórico de suma importancia, un sagrado recuerdo.

El Rey Fernando III, elevado a los altares, concedió a las comunidades religiosas de San Francisco y dominicos del convento de San Pablo, la mitad, por igual, del manantial que nace en el subsuelo de la colina en que se levanta la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, que es

el nombre del abundante venero de que disfrutaban aún los propietarios actuales de aquellas aguas, constituidos hoy en sociedad.

La reforma del piso de la calle San Fernando, en su totalidad, era una obra reclamada por la opinión pública, como de necesidad, y aun cuando muchos Ayuntamientos lo pensaban así, lo costoso de las obras, era en todos los casos el obstáculo que se oponía a su realización.

Y llegó el momento en que el dinero se asociaba a la buena voluntad y salió a la luz pública el expediente y la reforma del pavimento se hizo como se hace todo aquello que tiene por base una voluntad firme.

La típica calle de la Feria tiene ya el piso cómodo que reclaman las necesidades modernas.

La antigua carrera de nuestras procesiones, empedrada como se hacía primitivamente, tiene adoquinado cómodo y de larga duración, y las personas invitadas a aquellos actos religiosos no dejarán de concurrir a ellos pretextando que se destroran los pies.

El pavimento de esa arteria está formado como pudiera hacerse el de un salón.

Desde la Cruz del Rastro, donde hoy se hallan las obras, hemos recorrido la hermosa vía en toda su extensión. El centro y sus aceras, anchas y cómodas, han resuelto un problema pendiente de resolución y si el vecindario ha sufrido, como es natural, las consecuencias de esas obras, bien puede darse por satisfecho ahora que ya han terminado.

Córdoba necesita de estas y de otras mejoras porque queda mucho por hacer y ahora empieza.

Y como querer es poder, hay unos hombres que quieren, y el plan de reformas se llevará a debido efecto como las obras de adoquinado de la típica calle de la Feria.

Mariano Martínez Alguacil.

A nuestros colaboradores espontáneos -

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

R. I. † P. A

LA SEÑORA

D.^a Isabel Rojas Higuera

Falleció el día 30 de Enero pasado, a los 24 años de edad

Sus desconsolados esposo Fernando Ramos, hija Isabel, padres Miguel y Juana, padres políticos Mateo y Dolores, hermanos Lucas, Catalina, Juana, Ana, Antonia y Pedro; hermanos políticos Angel y Francisco Giménez, Luis Aranda, Esperanza Capilla, Antonia, Asunción, María, Mateo, Antonio, Alfonso y Dolores Ramos; tíos, tíos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará el próximo sábado 5 del actual, a las ocho de la mañana, en la Iglesia de San Juan y Todos los Santos (vulgo Trinidad), por cuyo favor quedarán altamente agradecidos.

De la Asamblea cerealista

Las conclusiones

Por su excepcional importancia publicamos hoy las conclusiones sometidas a debate en la Asamblea cerealista que con gran brillantez y bajo la presidencia del ministro de la Gobernación dió comienzo ayer en Madrid.

Dichas conclusiones, que, aunque no es lo probable, pueden ser modificadas en el curso de la Asamblea, son las siguientes:

1.^a Supresión de tasas, por entender la Asamblea que el verdadero regulador de los precios es la ley de la oferta y de la demanda.

2.^a Supresión de toda intervención en la distribución y venta de los productos agrícolas, dado que de otro modo se revolucionan los métodos y sistemas de alimentación en las distintas regiones, causándose así la desaparición de diversas industrias, sobre todo en la rama ganadera.

3.^a Cesación de toda intervención en la importación, distribución y venta de los maíces, por causarse en las trabas que comporta el régimen actual, dificultades en el aprovisionamiento y la consiguiente desaparición ante las mismas de un no indiferente número de cabezas de ganado.

4.^a Desaparición de las zonas de consumo y reparto, ya que constituyendo la nación un todo homogéneo regido por las mismas leyes, no es lógico se vulnere el principio de la unidad con el mantenimiento de cantones que establecen, sin duda alguna, diferencia de trato entre españoles.

5.^a Adopción de un régimen arancelario adecuado a la protección que merecen principalmente la producción agrícola y ganadera.

6.^a Intensificación de la producción ganadera a fin de que aumentándose con ello la producción de abonos orgánicos, pueda el agricultor obtener los abonos en el propio país y en condiciones de precio más ventajosas, mientras por otro lado al aumentarse el número de cabezas consumidoras se acrecenta también el consumo, no solo de maíces sino además de cebadas, harinillas, salvados, etc., etc., es decir, de productos o subproductos agrícolas, ya que es sabido que el maíz constituye alimento principal del ganado solo en determinados períodos, principalmente en el de su engorde, en tanto aquellos productos y subproductos son indispensables en toda época.

7.^a Mejoramiento de los transportes terrestres y marítimos, con el consiguiente aumento del material móvil ferroviario, a fin de que llegando en mejores condiciones de precio y rapidez los productos agrícolas del centro a la periferia, constituyan un incentivo para su adquisición y consumo.

Noticias locales

Bendición del campo de «tennis»

Ayer tarde se celebró la bendición del campo de «tennis».

Al acto asistieron numerosas y distinguidas señoritas.

Atención

Ha sido nombrado presidente honorario de la sociedad musical y coral «El Figaro Cordobés» nuestro redactor-jefe don Julio Fernández Costa.

«El Figaro Cordobés»

Esta sociedad celebrará un festival, a las diez de la noche, mañana sábado 5 del corriente en su domicilio social, San Pablo, 57, que promete estar tan animado como todos los que viene organizando esta simpática entidad.

«Boletín Agrario»

El número correspondiente a enero de la revista de este título, órgano oficial de la Cámara Agrícola provincial de Córdoba, es muy interesante.

Pequeños sucesos

Padre cariñoso

Antonio Berrios, de 49 años, domiciliado en la casa número 7 de la Plaza de la Corredera, es un padre que se «distingue» precisamente por el «cariño» que tiene a sus hijos.

Ayer tarde llegó a su casa, y por fútiles motivos, la emprendió a golpes con dos de ellos, llamados Cristóbal y Angela, y que zurra no les propinaría, que ambos tuvieron que hacer una visita a la clínica de la calle Góngora.

En este establecimiento benéfico, apreciaron al primero, una erosión por mordedura, en el dedo índice de la mano derecha, y a la segunda, una contusión erosiva en el codo izquierdo.

Ambos lesionados después de asistidos, pasaron a su domicilio.

El irascible padre fué denunciado en la Comisaría de Vigilancia, donde quedó a disposición del juzgado correspondiente.

Los peligros del alcohol

Manuel Asencio Garcia (a) El Encagero, paseaba una «mona» más que mediana, por los Patios de San Francisco.

En uno de estos paseos tuvo la desgracia de caer al suelo, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro le fueron apreciadas diversas erosiones y alcoholismo agudo.

Después de recibir los auxilios que el caso requería, pasó a la Comisaría de Vigilancia para terminar de despejarse.

NECROLÓGICA

Víctima de una larga dolencia ayer dejó de existir en esta capital el conocido orífice don José Juliá Vilaplana.

El finado fué en vida un verdadero artista en su oficio, y sus trabajos eran muy admirados y apreciados, habiendo llegado, merced a ellos, a conquistarse una extraordinaria popularidad.

Cuantos le conocieron sentían por él un verdadero afecto, hijo de las bellas prendas que le adornaban.

En estos últimos tiempos, medio ciego y enfermo, hizo trabajos de grabado de un mérito extraordinario.

Su muerte ha causado gran sentimiento entre los que le conocían.

A sus familiares enviamos nuestro pésame más sentido.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 3 de Febrero de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	68'25
Deuda exterior 4 por 100.	82'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	90'75
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	91'00
Obligaciones del Tesoro dos años.	
Enero.	103'25
Banco de España.	643'50
Banco Central.	99'00
Compañía Arrendataria de Tabacos.	193'00
Compañía Mengemor S. A.	00'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	88'65
Cédula hipotecaria 5 por 100.	98'00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	106'25
Francos.	23'65
Libras.	29'07
Dollars.	6'00
Liras.	00'00



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

El Metro vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.

Información telefónica

La reorganización de los cuerpos de ingenieros e intendencia

El "Diario oficial del ministerio de la Guerra".-Firma de Guerra.-Se celebra la primera sesión de la Asamblea cerealista.-Noticias de Marruecos.-Una exposición de cuadros.-El capitán general de Barcelona sufre una operación quirúrgica.-El vicepresidente del Consejo de la economía en Valencia.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 4, de la 1 a las 4 m.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Guerra:

Reorganizando las tropas de ingenieros. Disponiendo que el general de brigada don Antonio Sánchez Pacheco cese en el cargo de gobernador militar de Guadalajara y pase a la primera reserva por edad.

Idem idem don Ricardo Navascués. Disponiendo que el coronel de artillería don José Espi se encargue del parque de reserva de la segunda región.

Nombrando a don José Cantó Figueras para mandar el regimiento mixto de Artillería de Menorca.

Idem a don Alfonso Suero el quinto ligero.

Idem a don Francisco Rañoy el noveno ligero.

Nombrando a don Francisco Merino Martínez director del parque de reserva de la octava región.

Idem a don Victoriano Pérez Vidal el de la sexta.

Nombrando al coronel de carabineros don Perfecto Pérez Somoza para la subinspección novena (Pontevedra).

Concediendo al teniente coronel señor Pacheco el mando de la Comandancia de Burgos.

Idem a don José Nerman el de la de Baleares.

Mejoría

Ha mejorado en la dolencia que le aquejaba el señor Aguirre de Carcer.

La reorganización del Cuerpo de Intendencia

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la reorganización del cuerpo de Intendencia.

Los ocho regimientos de Intendencia se convierten en ocho Comandancias.

Estas formarán cada una dos agrupaciones: la primera secretaria y servicios y la segunda ordenación de pagos y contabilidad.

En Baleares y Canarias la organización se limitará a atender las necesidades del servicio.

Se suprimen los depósitos de suministros de Aranjuez, Ciudad Real, Archena, Almería, Alicante, Jerez, Guadalajara, Castellón

de la Plana, Santander, Santoña, Palencia, Ciudad Rodrigo, Bilbao, Gijón, Pontevedra y Lugo.

También se suprimen los Parques de Córdoba, Logroño, Vigo, Málaga, Salamanca y todos los almacenes restantes que son Parques de Intendencia.

Los de suministros de Córdoba, Algeciras, Málaga, Logroño, Oviedo, Lérida, Girona y San Sebastián se transforman en depósitos de intendencia.

Se crean nuevos parques en Murcia, Salamanca y Santiago.

Estos parques dependerán el de Algeciras de Granada, el de Córdoba de Sevilla, el de Málaga de Granada, el de Murcia de Valencia, el de Lérida de Tarragona, el de Logroño de Pamplona, el de San Sebastián de Victoria, el de Santiago de La Coruña, el de Oviedo de Santander y el de Salamanca de Valladolid.

Se suprimen los parques de Intendencia de campaña de Ecija y de Alcalá de Henares.

Los jefes y oficiales sobrantes de la plantilla quedarán excedentes con todo el sueldo

La galería de cuadros de Valentín Zubiarrre

A las cinco de la tarde se inauguró en el Círculo de Bellas Artes, en la parte destinada a exposiciones, la galería de cuadros de Valentín Zubiarrre.

Asistió el director general de Bellas Artes y en representación de la directiva del círculo el señor Benlliure.

Al acto concurrieron numerosísimas personas, en su mayoría artistas pertenecientes a la colonia vasca.

Figuran en la galería artística 38 cuadros y de éstos algunos que figuraron en la Exposición Nacional.

El señor Zubiarrre ha sido muy felicitado.

La Asamblea cerealista

Ayer tarde celebróse a continuación del acto de apertura de la Asamblea cerealista, la primera sesión.

Asistieron a ésta 300 asambleístas. El secretario dió lectura a las bases.

A continuación se leyó un escrito del representante obrero de Valencia, en el que se hacía constar la adhesión de los cerealistas valencianos a las mencionadas bases.

Se discutieron ampliamente la totalidad de las mismas por artículos.

La sesión levantóse bien entrada la noche.

La llegada de Cambó

Ha llegado a la corte el ex-ministro don Francisco Cambó.

En la estación le aguardaban numerosos amigos.

Los delegados españoles a París

En los primeros días de la semana próxima saldrán, como ya está anunciado, los delegados españoles que van a París para asistir a la conferencia sobre Tánger.

De Marruecos

Las obras en el puerto de Cala del Quemado

Melilla 3. — Para las obras que se han de realizar en el nuevo puerto de Cala del Quemado se han presupuestado unos diez millones de pesetas.

El puerto tendrá gran espacio, pudiendo atracar seis vapores tipo correo.

Llegada de treinta rebeldes prisioneros

Melilla 3. — Han llegado treinta rebeldes prisioneros, los cuales han ingresado en la cárcel.

Un capitán que fallece

Melilla 3. — Ha fallecido en esta plaza el capitán don Manuel Martínez Rodríguez.

Este oficial recibió días pasados, a consecuencia de un accidente automovilista, gravísimas heridas.

Propuesto para la laureada

Melilla 3. — Se ha dado comienzo a la instrucción de juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando, al teniente de la Legión don José Espinosa, por su brillante y heroico comportamiento en distintos hechos de armas.

Una partida sorprendida

Tetuán 3. — En la cabila de Beni Sicar fué sorprendida por los mejaznies una partida de huidos que pretendían dar varios golpes de mano.

Bombardeo de la aviación

Tetuán 3. — La escuadrilla aérea de esta base ha bombardeado durante la jornada última el poblado rebelde de Agmar, sito junto a la frontera francesa.

Una bomba causó quince bajas. Los aparatos regresaron sin novedad a ésta.

De provincias

BARCELONA

Una operación quirúrgica

Barcelona 3.—Ha sufrido una delicada operación quirúrgica el capitán general Barrera, el cual se encuentra muy mejorado.

CIUDAD REAL

Se desborda el río Guadiana

Ciudad Real 3.—Se ha desbordado el río Guadiana a la altura del pueblo de Tomelloso.

Con tal motivo se han producido daños considerables en los terrenos sembrados de aquel término.

GUADALAJARA

Muerte de un catedrático

Guadalajara 3.—Ha fallecido víctima de cruel dolencia el director del Instituto General y Técnico don Salvador Prado, siendo su muerte sentidísima.

LA CORUÑA

Marineros en huelga

La Coruña 3.—Comunican del pueblo de Alchón que se han declarado en huelga los descargadores y marineros del muelle.

El motivo de la huelga son diferencias en los jornales con los armadores.

PONTEVEDRA

Marejada en el puerto

Vigo 3.—A causa del temporal se nota gran marejada en el mar.

El vapor «Iberia» se vió en peligro al entrar en el puerto, siendo auxiliado por un remolcador.

A causa del violento temporal no pudo entrar el vapor correo.

VALENCIA

Llega el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional

Valencia 3.—En el tren expreso llegó el vicepresidente del Consejo de la Economía nacional, señor Castedo, acompañado del director general de Agricultura, señor Vellando, los cuales se proponen asistir a la Asamblea naranjera de la región de Levante.

Al señor Castedo se le tributó un entusiasta recibimiento.

Del Extranjero

La cuestión de Tánger

Tánger 3.—El periódico «Heraldo de Tánger» publica un artículo diciendo que dicha ciudad constituye una discordia internacional, pues si bien para Francia e Inglaterra no representa nada, para España tiene un gran valor político.

Elogios para España

Nueva York 3.—Todos los periódicos publican artículos elogiando a España por haber enviado su Gobierno al crucero «B. de Lezo» a aguas de China.

Dicen los articulistas que Primo de Rivera ha dado un nuevo paso decisivo en la vida internacional.

La política intervencionista de Coolidge

Washington 3.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de Representantes ha decidido remitir a ésta un informe favorable a la moción en la que se aprueba la actitud del presidente Coolidge con respecto a Méjico y Nicaragua.

El tabaco que exporta el Brasil

Rio Janeiro 3.—Según los datos oficiales que acaban de ser publicados, el Brasil ha exportado durante el pasado año 34.000 toneladas de tabaco en hojas.

El principal país importador ha sido Alemania, con 13.000 toneladas. Siguen Holanda y la Argentina, con 7.000 cada una, y Francia e Italia con 2.000 y 1.500, respectivamente.

Elébase el valor total de dicha exportación a 2.270.00 libras esterlinas.

Parecen las alhajas del maharajá

Calcuta 3.—Un individuo llamado Ford se ha presentado a la policía, a la que hizo entrega de un saquito, donde se encontraban todas las alhajas robadas recientemente al maharajá de Bharatpour y evaluadas en 70.000 libras.

Manifestó que el saquito se lo había confiado el novio de su hermana, llamado Jones, diciéndole que contenía documentos.

Jones ha sido detenido.

Ford, al hacer la delación, aspira al premio prometido al que proporcionara una pista segura.

La Sociedad de Naciones y el comercio de narcóticos

Ginebra 3.—La comisión del opio ha adoptado un proyecto de resolución invitando a los Gobiernos de los países en que se fabrican narcóticos a adoptar determinadas medidas relativas al aprovisionamiento de los comerciantes y a prohibir la fabricación y comercio de dichos productos, salvo en la medida necesaria para la Medicina y demás ramas científicas.

Solamente las autoridades podrán permitir la fabricación y comercio de estupefacientes.

Una gran manifestación protesta ante la legación de Italia

Viena 3.—La huelga declarada con motivo de los disturbios ocurridos en el inmediato pueblo de Burgenland, ha sido secundada por todos los oficios.

Un cortejo de 250.000 manifestantes se dirigió a la Municipalidad para protestar contra los manejos fascistas.

Por la noche, una muchedumbre congregada ante la Legación de Italia lanzó gritos hostiles contra el Gobierno de esta nación.

Gitanillo sigue enfermo

Lima 3.—El matador de toros aragonés Gitanillo sigue enfermo. Por esta causa ha perdido de torear cinco corridas. La afición limeña lamenta la desgracia del valiente torero, porque Gitanillo era el mayor atractivo de la temporada. En cuanto lo permita su estado de salud, embarcará para España.

Concesión de una pensión

París 3.—Se ha concedido una pensión de 24.000 francos anuales al expresidente señor Monis, el cual se encuentra en precaria situación.

El señor Monis fué herido en el año 1911, con motivo del raid París-Madrid, ya que uno de los aparatos aterrizó en el mismo lugar donde se encontraban las autoridades, alcanzando al expresidente.

La gripe en Inglaterra

Londres 3.—Durante la semana anterior ha habido doscientas defunciones sobre las ordinarias, producidas por complicaciones de gripe.

Llegada de un ministro

Roma 3.—El Papa ha recibido en audiencia privada al ministro de Obras Públicas de Inglaterra.

El empréstito de doce millones de libras esterlinas

Lisboa 3.—Han salido para Madrid los banqueros del Estado portugués en Londres señores Mildey y Baring, que estuvieron varios días en esta capital para ultimar, según se afirma, varios detalles relacionados con el empréstito que en Inglaterra está negociando el Gobierno portugués por valor de doce millones de libras.

Acerca de la influencia que esta operación pudiera tener en la estabilidad del escudo, el ministro de Hacienda, general Sinel de Cordes, ha declarado que la divisa monetaria de la nación no sufrirá alteración, ya que una valoración brusca del escudo produciría graves trastornos en un importante sector del comercio y de la industria nacional.

Duque de Rivas

Con admirable acierto púsose en escena anoche en el teatro Duque de Rivas la hermosa zarzuela de Olona y Gaztambide, titulada «El Juramento».

La señorita García Ferrer y el barítono señor García Soler, interpretaron con su acostumbrada pericia sus respectivos papeles.

Los señores Beut y Latorre tuvieron una intervención afortunada y en general la labor de la compañía fué muy buena, logrando un éxito más sobre los alcanzados en noches anteriores.

Para esta noche «Lam oza de Mulas» y «Torear por lo fino».

Libros útiles

(Franqueo gratis a nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 2 pesetas; La nueva legislación obrera, 2 pesetas; El Proscrito (novela), 3 pesetas.

Pedidos a «Publicaciones Caballero»

Balmes, 61

BARCELONA